

3年生最終章 明日・3月13日 第71回卒業式

公立高等学校一般入学者選抜学力検査を終え、明日・3月13日（金）は、いよいよ中学校生活最後のセレモニー・卒業式です。3年生の皆さん、心の準備はできていますか。今年は、コロナウィルス感染症の影響で、最後の思い出づくりとなる大切な2週間が学校休業となっていました。限られた条件の中での卒業式となりますが、「こんな形の卒業式しかできない」と思うのではなく、「こんな形でも卒業式ができた」という感謝の気持ちをもって式に臨み、71期生の絆を深めてほしいと思います。

さて、皆さんは、中学校に入学して以来、保護者や地域の方々、先生方はもちろんのこと、先輩、後輩、そして明日、共に卒業する仲間たちに支えられながら、成長してきました。その成長の中で、皆さんは、自分の知らないところで、多くの人たちに許されているということに気づいてほしいと思います。

人は一人ひとり、姿、形が違うように、物の考え方や感じ方も違います。それが個性であり、一人ひとりの大切な人格です。その違いを認め合い、助け合いながら生きていくためには、人を許すという心がなければ、人との関係は成立しません。人は、許し、許されながら生きています。失敗を繰り返しても、許してくれる人、そして、励まし、支えてくれる人、そんな人とのつながりを大切にしてください。そして、自分自身も、人を許せる人、人を支え、励ませる人になってください。そんな人とのつながりの中に、人生の幸せがあると思います。

でも、その許すことが、つらいことやしんどいことから、逃げるためのものであってはなりません。あなたの才能をぐんぐん伸ばしてくれる人は、あなたのために真剣に向き合ってくれる人、真剣にしかってくれる人です。自分の気に入らない耳の痛いことを言ってくれる人こそ、自分を向上させてくれる人だと考えてください。

4年前に亡くなられましたが、タレントであり、作家でもあった永六輔さんが作詞した「生きているということは」の詩の一節を紹介します。

生きているということは、誰かに借りをつくること
生きていくということは、その借りを返していくこと
誰かに借りたら、誰かに返そう
誰かにそうしてもらったように、誰かにそうしてあげよう
生きていくということは、誰かと手をつなぐこと
つないだ手の温もりを、忘れないでいること
めぐり逢い愛しあい、やがて別れの日
その時に悔やまないように、今日を明日を生きよう
人は一人では生きてゆけない 誰も一人では歩いてはゆけない



卒業式の意義

儀式（セレモニー）とは、「一定の形式、ルールに基づいて行われ、日常生活とは異なる特別な行為」「所属する特定の社会において、集団の結束を確認するためや、集団でのステップアップのために行われ、社会に周知させるためにも行われる」とあります。

卒業式は、中学校という一つの社会の中で、3年間一緒に取り組んできた仲間や先生、保護者や地域の方々と、これまでの取組と結束を改めて振り返り、新たな進路へのステップアップを共に祝う会です。そこには、3年間の頑張りを評価し、今後、責任ある役割を果たす存在へと脱皮していくことへの大きな期待も含まれています。

1・2年チャレンジテスト結果速報

	国語	社会	数学	理科	英語	3科平均	5科平均
桜宮中1年	69.4	60.7	50.9	59.8	63.3	61.2	60.8
大阪府(市)1年	64.9	54.3	48.8	54.3	57.5	57.1	56.0
標準化得点	106.9	111.8	104.3	110.1	110.1	107.2	108.7
桜宮中2年	58.0	54.2	62.5	51.3	65.0	61.8	58.2
大阪府2年	51.1	49.8	59.6	48.8	54.9	55.2	52.8
標準化得点	113.5	108.8	104.9	105.1	118.4	112.0	110.1

※ 標準化得点…各教科の大坂府平均を100点としたときの、本校の得点

※ 1年は、国語・数学・英語が大阪府平均、社会・理科が大阪市平均

1月9日に実施された「大阪府中学生チャレンジテスト」「大阪市チャレンジテスト+」の結果が、学校に送られてきました。

1・2年生ともに大阪府(市)平均を大きく上回りました。評価の観点別、問題形式別の結果では、ほとんどの項目で大阪府平均を大きく上回りましたが、2年数学の記述式問題の平均点で0.1点、2年理科の短答式問題の平均点で0.2点下回りました。また、観点別では、2年理科の「自然現象についての知識・理解」の項目で0.4点、1年数学の「数学的な見方や考え方」の項目で0.6点下回りました。

2年生は、昨年1年時の標準化得点と比較すると国語で0.7点、数学で3.6点下回り、英語は0.7点上回りました。一方、昨年度の2年生(現3年生)と比較すると理科だけは1.1点下回りましたが、国語で5.4点、社会で6.6点、数学で5.5点、英語で4.8点と大きく上回りました。

1・2年生一人ひとりには、今学期中に個人票を返却します。
返却後は、自分の学習到達状況、得手不得手を自己分析し、これから学習に活用してください。

2年生は、新年度を迎えるとすぐに(4月16日)全国学力・学習状況調査が行われます。自分の課題をしっかりと把握し、3年生に向けて、しっかりと準備を進めていきましょう。



吹奏楽部 3年・丸山佳菜さん 全国大会出場決定

3月1日(日)、第24回全日本中学生・高校生管打楽器ソロコンテスト関西大会のA.Saxophone独奏に出場した3年生・丸山佳菜さんが、金賞を受賞し、3月25日(水)に昭和音楽大学(神奈川県)で開催される全国大会に関西地区代表として出場権を獲得しました。

残念ながら、ほとんどのイベントがコロナウィルス感染症拡大予防のために中止や延期となる中、今大会においても中止が決まってしまいました。

全国大会で演奏することはできませんが、高校入学後のさらなる活躍を楽しみにしています。

今後も、丸山さんに続く桜中の活躍を期待しています。



今年度最後の地域クリーン活動 3月22日(日)に延期

今年度最後の地域クリーン活動が、コロナウィルス感染症拡大予防のために3月22日(日)に延期となりました。最後の地域クリーン活動では、JR・京阪京橋駅の駅員の皆さんや地域関係諸団体、本校学校元気アップやPTA役員・実行委員の皆さんと一緒に京橋駅周辺の清掃活動を行います。清掃活動終了後には、表彰式も行われますので、多くの皆さんの参加を待っています。なお、学校休業期間が延長された場合は、3月の地域クリーン活動は中止とさせていただきます。